
美国学校如何开家长会 家长没法偷懒 

 

美国开家长会，不会是以班级为单位的，也就是说，并不是三年级的学生的

家长坐一起或者是四年级的家长坐一起去开这个家长会。而是全校的家长都会在

某一个特定的时间段里固定地参加家长会。因为家人人数较多，而且又是成年人，

通常情况下，美国的学校会把家长会分成两个部分。一部分家长在下午的一点到

三点的时间段来参加家长会。而另一组家长会在晚上的六点到九点来开家长会。

不同工作时间段的家长可以自行选择自己参加家长会的时间。这个，学校不会做

统一安排，也不会强迫家长们去参加。如果你有事，你可以不必来参加家长会的。

你这次不来，你可以下次再来参加家长会，学校也不会因此而责备你。 

     

    大家可能会觉得奇怪，在中国九点多的时候，大家都快要睡觉了，美国为什

么会选择在这个时间段开家长会呢？事实上，这很好理解。美国人是讲人性化的，

他们是认真地为家长们考虑后才作出这样的决定的。因为，许多美国家长白天或

者是下午的时候，都会有各自的工作，而到了晚上的时候，一般家长都会闲在家

里，这个时候开会，正好不耽误他们的工作。当然，选择在这个时间段开家长会，

家长也不会有拒绝的理由。 

     

    美国家长开会的时候，会在一个很大的场子里举行。通常学校会把家长安排

在学校的体育馆。然后体育馆里也会被分成很多个组。这些组更不是按班级来划

分的，而是按科目来划分的。因为美国学校，不分允许学生们去偏科，也就是说，

即使是最不考虑成绩的科目，也是需要家长们去参加家长会的。所以，你就可以

在体育馆里看到，历史组，数学组，英语组，语言组，体育组，生活组等等。在

每一个组里，都会有一个代课老师负责，这个代课老师就是学生们上课时的老师。

你不必担心，为什么美国的家长会的时间拉得会如此长，你从这些分的组里就会

明白了。因为，家长是要分别去见这些老师的。见完了历史，见地理，见完了地

理，见化学，等等如此。 

     

过程是这样的，家长们到了家长会，还是先要和孩子们的家长见面的。班主

任也会有一个具体的台子，此时此刻是不允许学生进去的，因为有可能班主任和

家长讲到的话，可能比较隐私。当然，其实学生们根本不必害怕或者是担心，许

多老师为了显得公平，也会让孩子们进去和家长一起听老师对他的意见或者是建

议。通常情况，被叫进去同时听老师说话的学生，一般都是比较优秀的学生，或

者是在学校里表现很乖的学生。所以，大家不必担心或者是会被老师骂。 

 

    谈话的内容绝也不会很难为情，老师可以和家长自由谈论，家长也可以在这

个时候问老师一些学生的情况。 

     

    从班主任那里出来，家长就要每一科的老师都要见。然后针对这一科老师会

给家长提意见，或者是家长可以针对这一科孩子的成绩进行交谈。这样子的话，

会让家长和老师都做到心中有数，不错过不必要错过的事情。 

     

    当然，在老师和家长进行交流的时候，老师是会很认真地作笔记的，他们也

会针对家长提出来的意见进行有效地改善，也会给家长提一些意见，比如如何让



孩子在家里好好学习等一类的经验。 

     

    如果家长想偷懒，不想见某个科目的老师是不可能的。否则，你有可能就不

能从体育馆里出来哦。所以，家长就算再累，也要一个一个老师地见过去。 

     

    最后，我得出以下几点结论，来总结一下美国学校的家长会。 

     

    一、隐私 

     

    之所以，家长一个一个地去见不同科目的老师，是老师保护学生的隐私，也

是保护家长的隐私。我觉得，即使是再差的学生也不会被其他的学生家长或者是

其他的学生知道，这样，会给差生一个心理安慰。 

     

    二、细致 

     

    因为是家长一个一个地去见一个一个科目的老师，因此，任何一个科目的情

况，都会被家长掌握到，而且老师也会掌握到学生的具体情况，这样做非常细致。

不错漏，可以让老师和家长共同参与到学生的教育中来。 

     

    三、公正 

     

    毕竟学生的成绩是自己的私人信息，老师没有权利让别的孩子和别的家长来

得知你孩子的成绩，你也没有权利去从老师那里打听到其他孩子的成绩或者是你

孩子在班级里的排名，这样做，其实是很公正公平的。 

     

    四、合理 

     

    无论在时间上，还是在其他安排上，美国的家长会都比较合理。 

     

    五、针对 

     

    因为不同的老师都要见到，因此，家长和老师都会很针对地对学生的缺点或

者是优点进行认识。这样，可以做到有目的性，有重点性地对学生进行引导。 

     

    以上，就是美国开家长会的一些具体情况，其实有利有弊。但是，单若是从

细节上来看的话，还应该值得中国的老师们借鉴的。 


